

EL NUEVO DÍA
ISSN 1043-7614 © 2007 El Día, Inc.
Publicado por GFR Media LLC, 50 Carr. 165, Ste 1
Sector de Buchanan, Pargua Industrial Amelía,
Guaynabo, PR 00955-6124
Postmaster: Send address change to El Nuevo Día, PO Box
9227512, San Juan, PR 00922-7512 (USPS 003-629). El
Nuevo Día is published daily except Jan 1 and Dec 25.
Periodicals Postage Paid at San Juan, PR.

Antonio Luis Ferré
1970-2005. Presidente Fundador de la Junta
de Directores y Editor Fundador.

María Luisa Ferré Rangel
Editora

María Eugenia Ferré Rangel
Presidenta de la Junta de Directores
mariaeugenia.ferre@gfrmedia.com

Graciela C. Eleta
Principal Oficial Ejecutivo
graciela.eleta@gfrmedia.com

Antonio Luis Ferré Rangel
Principal Oficial de Operaciones GFR
alfra@gfr.com

Luis Alberto Ferré Rangel
Director General GFR Media
luis.ferrerrangel@gfrmedia.com

ADMINISTRACIÓN

Ana M. Bonilla Dávila Principal Oficial Financiero
ana.bonilla@gfrmedia.com

José M. Espinal Castillo VP Producción
jose.espinal@gfrmedia.com

Olga Sánchez VP Recursos Humanos
olga.sanchez@gfrmedia.com

Juan Mario Álvarez VP Ventas
juanmario.alvarez@gfrmedia.com

Loren Ferré Rangel VP Alianzas Estratégicas
loren.ferre@gfrmedia.com

Jaime Segura Contreras VP de Distribución
jaime.segura@gfrmedia.com

REDACCIÓN

Benjamín Torres Gotay Subdirector de El Nuevo Día
benjamin.torres@gfrmedia.com

Leonor Mulero Subdirectora de Opinión
leonor.mulero@gfrmedia.com

Orlando Campero Subdirector Mesa Universal
de Publicaciones y Diseño Gráfico
orlando.campero@gfrmedia.com

Noel Algarín Subdirector de la Redacción Central
noel.algarin@gfrmedia.com

Cristina Fernández Estratega de Operaciones
y Audiencias
cristina.fernandez@gfrmedia.com

Mabel Figueroa Editora de Noticias
mabel.figueroa@gfrmedia.com

Rafael Lams Editor Negocios
rafael.lams@gfrmedia.com

Raymond Pérez Editor Deportes
raymond.perez@gfrmedia.com

Carmen J. Gautier Lugo Editora Audiovisual
carmen.gautier@gfrmedia.com

Elezer Ríos Editor Entretenimiento y Por Dentro
elezer.rios@gfrmedia.com

Farasch López Estratega de Investigación y Datos
farasch.lopez@gfrmedia.com

Omayra González Editora Multimediales
omayra.gonzalez@gfrmedia.com

Tarifas Precio Regular*

| Semana | 52 | 26 | 17 | 4 |
|---------------------|----------|----------|---------|---------|
| Lunes a Domingo | \$273.00 | \$136.50 | \$89.25 | \$21.00 |
| Lunes a Sábado | \$169.00 | \$84.50 | \$55.25 | \$13.00 |
| Lunes a Viernes | \$130.00 | \$65.00 | \$42.50 | \$10.00 |
| Miércoles a Domingo | \$221.00 | \$110.50 | \$72.25 | \$17.00 |
| Miércoles y Domingo | \$130.00 | \$65.00 | \$42.50 | \$10.00 |
| Jueves y Domingo | \$130.00 | \$65.00 | \$42.50 | \$10.00 |
| Viernes a Domingo | \$169.00 | \$84.50 | \$55.25 | \$13.00 |
| Domingo Solo | \$104.00 | \$52.00 | \$34.00 | \$8.00 |

*Sin Iva

Mail Subscriptions Rates U.S. Periodicals*

| Week | 52 | 26 | 17 |
|--------------------------|----------|----------|----------|
| Daily and Sunday | \$564.20 | \$282.10 | \$184.46 |
| Daily and Saturday | \$418.60 | \$209.30 | \$136.25 |
| Daily | \$338.00 | \$169.00 | \$110.50 |
| Wednesday through Sunday | \$429.00 | \$214.50 | \$140.25 |

Los precios y frecuencias de pago en las suscripciones pre-pagadas y pago directo, pueden ser diferentes. Favor de llamar al 787-641-8800 para orientación adicional y detalles.

TELÉFONOS Y CONTACTOS

Redacción 787-641-7600, Fax Redacción 787-641-3924.
Fax Carras 787-641-3924, Servicio al cliente 787-641-8800.
Clasificados 787-641-8888, Ventas 787-641-3999.
Cuadro 787-641-8600, Crédito 787-641-7023

EDITORIAL

El Caño, espejo donde el País debe mirarse

El Premio Mundial de Hábitat de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), otorgado al Fideicomiso de la Tierra del Caño Martín Peña, es un reconocimiento al tesón de las comunidades que han levantado ese proyecto, y un ejemplo de lo que puede hacerse en Puerto Rico cuando se les brindan oportunidades a los ciudadanos.

Las comunidades del Caño, que todavía siguen arrastrando graves problemas de contaminación, han logrado, sin embargo, avanzar en cuestiones decisivas respecto a la rehabilitación del área. Cada vez están más cerca del inicio del más importante de sus objetivos, que es el dragado, y un premio como el que han recibido de la ONU las estimula a vencer los obstáculos que tienen por delante, imponerse a los prejuicios y no dejarse vencer por el pesimismo.

Ya a principios del mes pasado, la Corporación del Proyecto Enlace, a partir de la cual se crea el Fideicomiso, y que lidera los esfuerzos de rehabilitación del Caño, celebraba que la secretaria auxiliar del Ejército de los Estados Unidos, Jo Ellen Darcy, aprobara la asignación de \$500,000, a fin de dedicarlos a la fase de diseño y restauración ambiental de todo el sector.

Estos fondos son solo un anticipo de los \$150 millones que están autorizados desde 2007, a través de la Ley Federal para el Desarrollo de Recursos de Agua, y que, de aprobarse el Estudio de Viabilidad —que presenta numerosos requerimientos y que con grandes sacrificios se ha sacado adelante—, serían liberados paulatinamente, haciendo realidad el monumental dragado en el cuerpo de agua de casi cuatro kilómetros de largo.

Por ahora, el Fideicomiso de la Tierra se afana en demostrar que hay voluntad de mantener la vocación comunitaria y una particular cohesión social como claves de este gran proyecto. Fue precisamente el apego de la gente a los asentamientos originales, preservando sus raíces y su identidad, lo que más impresionó al jurado de la ONU encargado de otorgar el premio.

Parecería que los 26,000 residentes del Caño vivieran en un

país distinto, alejados de la extrema politiquería y concentrados en defender una visión muy diferente de la que prevalece en el resto de la Isla; alzando el bien común como bandera para seguir adelante, y desarrollando una cultura de trabajo que cada vez les reporta más satisfacciones.

Aunque se ha cumplido ya con importantes etapas, la tarea que queda por delante es gigantesca. En aras de una participación cabal, el borrador de la Declaración de Impacto Ambiental (DIA) anda por su segunda ronda de lectura y comentarios por parte de los residentes del Caño y zonas aledañas. Cuando esté listo, irá al Cuerpo de Ingenieros de los Estados Unidos, que agregará sus propias observaciones y las de varias agencias federales y estatales que participarán en los trabajos. Finalmente, tocará someterlo todo al Congreso, dando paso por fin a la fase más intensa del dragado.

Al aspecto humanitario de esta rehabilitación, eliminando los focos de infección y el peligro que corren los residentes en épocas de lluvia, hay que añadir la dignidad inherente al proceso, más la revitalización económica que procurará el rescate de los espacios comunes. En estos momentos el Fideicomiso de la Tierra se apresta a levantar las dos primeras casas ecológicas en Barrio Obrero, que serán construidas por empresas comunitarias nacidas al calor del Proyecto Enlace.

Se diría que entre las cosas que están funcionando en la Isla está el Proyecto del Caño Martín Peña. En su lucha cotidiana por sobrevivir y superarse puede dar cátedra al gobierno.

El resto del País tiene que reconocerlo con creces y mirarse en el espejo de su esfuerzo.

GUÍAS PERSPECTIVA

Para someter colaboraciones a la sección de Perspectiva debe enviarlas por correo electrónico a la atención de la Subdirectora de Opinión, Leonor Mulero, a la dirección: leonor.mulero@gfrmedia.com

La extensión de las mismas pueden ser de 600, 400 ó 300 palabras. Todos los materiales recibidos pasarán por un proceso de evaluación y no existe garantía previa de publicación.

